



Octobre 2023

On vous donne la parole !



*****HALLOWEEN*****



Quelle est l'origine de la fête Halloween célébrée le 31 octobre ?

La tradition d'Halloween serait née il y a 2 500 ans en Irlande, dans le Comté de Meath.

Pourquoi la fête d'Halloween est arrivée en France ? Dès les années 50, il y a des traces d'Halloween mais c'était dû à des Américains qui vivaient en France. Ce mouvement que nous connaissons a été marketé pour donner quelque chose à vendre ou une occasion de se réjouir entre la rentrée des classes et Noël.

Comment s'appelait la fête d'Halloween avant ? Samhain

La fête spirituelle du Samhain. Cette fête celte visait à célébrer le passage de l'été lumineux à l'hiver obscur.

Pourquoi des sorcières à Halloween ?

Et c'est par la même occasion la fête des sorcières. A l'origine, Samain était le moment de célébrer le nouvel an Celte ainsi que les morts. On s'y déguisait en personnage effrayant pour éloigner les esprits et réveiller ensemble.



Pourquoi donner des bonbons à Halloween ?

Vous avez entendu sonner à la porte ? Ce sont les terribles enfants affamés partis à la **chasse aux bonbons** d'Halloween ! Si vous avez décidé de ne pas leur ouvrir...Méfiez-vous ! Ils vous jetteront un horrible sort avec leur [baguette lumineuse musicale](#).

Pourquoi on utilise des citrouilles pour Halloween ?



Le navet fut remplacé par la citrouille à la faveur de l'émigration irlandaise aux États-Unis à la fin du 19e siècle : les navets n'étant pas cultivés en Amérique, la communauté irlandaise les troqua contre des courges, plus répandues et plus faciles à sculpter. Ainsi naissait la citrouille d'Halloween.

Nicole

***** OCTOBRE ROSE *****



Comme chaque année Octobre Rose 2023 a fait une campagne de communication, destinée à sensibiliser les femmes au dépistage du cancer du sein et à récolter des fonds pour la recherche.

Le symbole de cet événement est le ruban rose.

Son équivalent anglo-saxon est le National Breast Cancer.

Cette campagne a donc un caractère international.

Jean-Paul L

Visite de Chateaubriant



Par une matinée incertaine d'automne, 21 personnes, sous la conduite de Bruno, ont déambulé dans les rues de la vieille ville dont l'origine remonte à l'an 1000.

La maman de Victor Hugo a vécu dans cette cité au XVIII^{ème} siècle.

Petite halte à la chocolaterie pour sa spécialité gourmande, puis pique-nique semi-ensoleillé près du château.

Nous avons ensuite rejoint une jeune femme qui nous a expliqué et guidé dans la visite des nombreuses constructions successives de l'ensemble entouré autrefois par les eaux de la Chère.

A l'origine, la forteresse médiévale, située sur un promontoire rocheux, protégeait la Bretagne de ses ennemis : les troupes du roi de France.

Au XV^{ème} siècle, la propriétaire aménage des jardins et de vastes corps

de logis qui sont en cours de restauration depuis que le département a racheté l'ensemble.

La journée s'est achevée par une jolie balade sur les rives de la Chère.

Michèle

POURQUOI LES FEUILLES TOMBENT EN AUTOMNE

En automne, il y a moins de lumière et il commence à faire plus froid. Les feuilles ne peuvent plus fabriquer de nourriture pour l'arbre. À leur base, une sorte de petit bouchon se forme, qui empêche la sève de circuler. La feuille se dessèche, devient fragile et tombe. Les feuilles mortes sont utiles et bénéfiques au jardin et au potager. En effet, en se décomposant, elles apportent des matières organiques qui nourrissent le sol, puis les végétaux. Elles peuvent servir à couvrir un sol nu, réaliser un paillis bienfaisant pour les cultures et alimenter le compost.



Les feuilles de chêne et de châtaignier, de peuplier, de hêtre et d'érable, entières sont extrêmement riches en tanins, elles vont également être très longues à se décomposer, il est fortement conseillé de les broyer menu, avec un broyeur ou la tondeuse à gazon. Par contre, elles forment une très bonne matière à composter.

Création d'une déco: La couleur automnale des feuilles est particulièrement chaleureuse et a un véritable potentiel pour une déco originale. Pour profiter de ces couleurs, vous pouvez donc ramasser les plus belles feuilles et les conserver dans un herbier. Après quelques jours, vous pourrez les réutiliser dans votre intérieur, sur vos meubles ou à table pour créer une déco chaleureuse et originale.

Nicole

INFORMATIONS RETZ' ACTIVITES

- Inscription repas de Noël solidaire le jeudi après-midi au Moulin à Café.
- vote participatif : date limite 13 Novembre. Contact Bruno et Louna à Retz activités.
- Sortie du jeudi 16 novembre balade ornithologique à St Brevin : n'hésitez pas à vous inscrire !

Les anniversaires de Novembre 2023:

12 Corinne C
12 Bernard D
18 Soazic C
19 Danielle D

22 Nicole C
22 Jean P
24 Arielle V
26 Annick H

28 Jean-Paul M
29 Marguerite O
30 Jean-Luc V
30 Véronique B



Le Retz 'actu est écrit et mis en page par l'équipe Com' qui se réunit tous les jeudis après midi à Retz 'activités ou en Visio Skype